

ログイン前の続きから読む

朝日新聞デジタル > 記事

capital 医療・健康・介護

## 消毒液も人手も不足 原則開園求められた保育士が訴え

有料記事 新型肺炎・コロナウイルス

伊藤舞虹 2020年3月5日 18時00分

シェア

ツイート  
[list](#)

ブックマーク

スクラップ

メール

印刷



保育現場の窮状を訴える日本保育士協会の岡田真奈さん（中央）ら=東京都千代田区の参院議員会館



新型コロナウイルス 対策をめぐり、政府から「原則開園」を求められた保育園や学童保育で混乱が生じていると、保育士らが訴えている。消毒液などの衛生管理備品の確保や、職員確保策の検討を国に求めている。

「保育園は乳幼児が集団生活を送る。安全を考えると不安がぬぐえない」。国会内で4日に日本保育士協会などが開いた集会で、同協会広報部長で栃木県内の認可保育園の副園長も務める野村美和子さんは不安な心情を吐露した。

厚生労働省からは感染防止策を取った上で開園するよう求められているが、現場では消毒液やマスク、体温計などの備品の確保ができなくなっているという。現在は業者が発注自体を受け付けなくなってしまったといい「3週間もつかどうか」と心配そうに話した。

**↓ここから続き**  
今回、要望をまとめた保育推進連盟の吉岡伸太郎副会長は「枯渇すれば衛生管理のしようがない。国として最優先で確保できるようにしてほしい」と求めた。

**人事評価制度の役割とこれから**  
[詳しくはこちちら >](#)

**人事や経営者必見無料レウンロード**  
あしたのチーム

話題の働き方改革や人事評価制度の役割とこれからなど人事制度に役立つこと間違い…

[PR]

また、子育て中の保育士も多く職員の確保も難しいと指摘。厚労省は自治体に、保育士の人数が一時的に基準を満たせない場合でも開園を認めるよう求めたが、吉岡さんは「基準を下回る状況では事故が起きるリスクは非常に高まる」と懸念を示した。

その上で、子どもの安全を守る観点から、保育園を利用する子どもの保護者の都合がつく場合には登園の自粛を呼びかけられるよう対応方針を示してほしいとした。

野村さんも「職員配置は普段でもギリギリ。手薄な職員配置のまま保育をすれば安全配慮が難しく、勤務の無理強いをすれば現場は疲弊してますます保育士不足に拍車をかける」と訴えた。

一方、小学生が利用する学童保育では、一斉休校にともなって急きょ午前中から子どもを受け入れるため、事業者の負担で人件費を賄い、職員を確保したケースも多いという。政府は事業者に対し、保護者から追加の利用料は徴収しないよう求めており、吉岡さんは「施設にばかり負担が強いられることのないよう、十分な補助をしてほしい」と注文した。（伊藤舞虹）

新聞宅配申し込み

デジタル申し込み

### 僕のコーチはがんの妻

妻ががんになり、記者である僕に料理の熱血指導を始めました。



紙面にプラス

デジタル限定

あしたのチーム

### 働き方改革白書

話題の働き方改革や人事評価制度の役割とこれからなど人事制度に役立つこと間違い…

### 人事や経営者必見無料レウンロード

あしたのチーム

PR 注目情報

シミやくすみは、点でなく面でケア？

肌の明るさ導くエスティローダー美容液

挑戦し続ける男たちの、

美しき「定番」のカタチ。

南極への“憧れ”を“現実”に！

南極観測隊員として見た世界とは？

訪ねる、ニッポンのモノ作り

プロフェッショナルが込めた思いとは

“パリでは美しいものしか生き残れない”  
ウォーターマンの新作「エンブレム」

美しい日本の里を次世代に

新「SATO」プロジェクトスタート

一番握りだからこそできるおいしさ！

宇賀なつみが驚いたつくり方の秘密とは

アクセスランキング

もっと見る

読み込まれています

昨日のトップ5

千葉県で新たに4人感染 20代保育士は発症後も勤務

こんなに違う台湾コロナ対策 IT駆使、マスクも買える

借金35億円、さだまさしが逃げ込んだ先 忘れない恩義